

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Tienda de D. D. Orfila.
EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de D. M. Mascaró, te de la suscripcion por id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mara. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

REGLAMENTO DE APRENDICES NAVALES.

(Continuacion.)

Del buque-escuela.

Art. 12. Se destinará á este objeto el buque que mas convenga y el Gobierno designe, el cual fijará tambien la dotacion adecuada al especial servicio que está llamado á desempeñar. Esta última será permanente en cuanto convenga al objeto á que se le destina, sufriendo únicamente aquellos cambios y variaciones que se consideren convenientes adoptar, á propuesta del Comandante Director.

Art. 13. En el buque-escuela regirá el sistema general de policia que se observa en los demás de la Armada en todo lo que no se oponga á su organizacion especial.

Art. 14. Permanecerá en las localidades que el Gobierno le señale, verificando los viajes y cruceros propios para la instruccion marinera y hábitos de mar que son la base mas esencial del ejercicio del Contramaestre.

En su consecuencia, y en el caso de no recibir órdenes en contrario ó destino á comision especial, se sujetará al orden siguiente:

PRIMERO Y SEGUNDO AÑO.

Desde 1.^o de abril al 1.^o de agosto.

Departamento de Ferrol.--Costas de Galicia.

Desde 1.^o de agosto á 1.^o de octubre.

Departamento de Cádiz.--Costas de Andalucía.

Desde 1.^o de octubre á 1.^o de abril.

Departamento de Cartagena.--Mediterráneo.

TERCER AÑO.

De 1.^o de febrero á 1.^o de junio.

Océano atlántico.--Cruzando entre

las terceras y costas de Portugal.

Desde 1.^o de junio á 1.^o de agosto.

Departamento de Ferrol.--Costas de Galicia.

Desde 1.^o de agosto á 1.^o de octubre.

Departamento de Cádiz.--Costas de Andalucía.

Desde 1.^o de octubre á 1.^o de diciembre.

Departamento de Cartagena.--Mediterráneo.

Todos los años pasará el mes de diciembre en el puerto de Cartagena á fin de que puedan tener lugar los exámenes en los primeros dias de enero.

Art. 15. El segundo Comandante del buque-escuela, que bajo las órdenes del Comandante ha de dirigir y vigilar especialmente la instruccion de los aprendices, estará exento del servicio ordinario para que pueda dedicar toda su solicitud á tan preferente objeto.

Art. 16. Los demás Oficiales se encargarán de las brigadas y desempeñarán los otros cometidos que el comandante Director les señale, encaminados todos al mejor resultado del buque-escuela, sirviéndoles de especial mérito este servicio para los adelantos sucesivos de la carrera.

Art. 17. El Contramaestre tendrá á su cargo un aparejo de corbeta de pequeñas dimensiones, el número de macetas de aferrar, pasadores, máquinas de hacer meollar y demas efectos que se conceptúen necesarios para la instruccion de los aprendices, abonándose en cuenta de consumo, lo mismo en la mar que en puerto, la cantidad de jarcia trazada, caballería, sebo, alquitran, etc., que con el propio fin se tomasen del repuesto.

Art. 18. El buque-escuela tendrá

asignados 6,000 rs. anuales, pagados por trimestres, para atender al remplazo de utensilios y á las mejoras que el Director considere convenientes adoptar; y á mas del aumento de su dotacion, estará provisto del número suficiente de carabinas para uso é instruccion de los aprendices.

De los aprendices y de su instruccion.

Art. 19. La permanencia de los aprendices en el buque-escuela será de tres años, en cuyo tiempo recibirán la instruccion conveniente y adecuada á la honrosa carrera que van á emprender, dividiéndose al efecto en cuatro brigadas á cargo de Contramaestres y Condestables instructores.

Art. 20. Los aprendices se dividirán además en secciones de 10 con su cabo correspondiente, que lo será tambien del rancho. Estos cabos de seccion deberán contribuir á secundar las disposiciones del Comandante y Oficial encargado en todo lo relativo á disciplina y policia interior, siendo respetados y obedecidos por los demás aprendices. Disfrutarán el premio mensual de 10 rs. vn., y llevarán por divisa un galon horizontal de estambre debajo del ancla del brazo, amarillo en toda ropa azul, y de este color en la blanca, lo mismo que el ancla.

Art. 21. El nombramiento de cabos de seccion será á propuesta del Comandante Director, y aprobacion del Capitan general del departamento en que se halle el buque.

Art. 22. Estos cabos serán dados á reconocer, enterándoseles de sus deberes y de la obligacion en que están los demás de obedecerlos y respetarlos.

Art. 23. El cabo que no corresponda á la confianza y distincion que

ha merecido, ó que acredite no ser apto para este cargo preferente, se pondrá para su descenso y reemplazo en la forma debida.

(Continuará).

SECCION DE NOTICIAS.

—De La Correspondencia:

Las cartas de Méjico traen nuevos y ruidosos pormenores de la entrada de los constitucionales en Méjico. Todas están contestes en que el Sr. Pacheco ha prestado servicios inmensos á aquella capital y en particular á nuestros compatriotas que, como dice un corresponsal, quedarían como una familia sin padre si el Sr. Pacheco tuviera que alejarse de ellos. Cuando españoles y franceses se armaron horas antes de entrar Gonzalez Ortega nadie queria hacer de jefe, temeroso de enemistarse para lo sucesivo con el Gobierno que se estableciera, y el mismo Sr. Pacheco tomó aquel cargo infundiendo valor y confianza á todos. De tal modo procedió el señor Pacheco, que el general Degollado se presentó á las cuatro de la mañana á los españoles y franceses y los victoreó en los términos mas cordiales. «El Sr. Segura, dice otra carta, redactor del *Diario de avisos*, ardientísimo enemigo de los liberales, fué hecho trizas, pero fué por haber muerto de un pistoletazo al capitán que le iba á prender. El Sr. Ortega se está manejando muy bien, porque despues de su entrada ha fusilado á más de veinte por ladrones y entre ellos á dos en la plaza de armas frente á Palacio, los cuales, que eran dos soldados de los vencedores, permanecieron todo el dia colgados de dos faroles con un rótulo que decia: «Por ladron.»

—Los Estados del Norte de la que fué Union anglo-americana, movidos, mas que por el movimiento separatista de los del Mediodia, por los actos de violencia que ya han consumado estos, comienzan á organizar una resistencia que oponer á sus antiguos hermanos. En esta obra ha tomado la iniciativa el Estado de Nueva York, cuya asamblea legislativa acaba de votar un mensaje al presidente ofreciendo «todo auxilio en hombres y dinero que fuere necesario para darle fuerza con que sostener las leyes y la autoridad del gobierno federal.»

—Por órden de Fuad-Bajá se ha

preso en las cercanias de Alepo al jefe kurdo Hadji-Batran, el cual, en vez de perseguir á los malhechores diseminados en la comarca, les incitaba y ayudaba á cometer excesos. Además han sido presos Behseddin-Efendi, Mustafá Efendi y Ali-Efendi, tres personajes importantes de Alepo, y todos han sido conducidos á Beyrouth para que los juzgue el tribunal extraordinario.

—Asegúrase que el 4 recibió el gobierno francés un despacho de su embajador en Roma, noticiándole que monseñor Saconi, nuncio de Su Santidad, debia regresar inmediatamente á París.

—El ministro de la Guerra francés ha dispuesto que se designe en cada cuerpo un oficial para aprender la fotografía. En caso de campaña seguirán estos oficiales á los cuerpos expedicionarios. Los oficiales fotógrafos están ya designados en la Guardia imperial y en varios regimientos de la primera division.

—Segun noticias de Holanda se ha averiguado que está cubierta por las aguas una superficie de 15,800 hectáreas sobre la cual hay veinte y cuatro aldeas, y que han quedado completamente arruinados 19,000 habitantes. La ciudad de Bois-le Duc sostiene quinientos de aquellos desgraciados.

—En Bélgica se acaba de acuñar moneda de níquel, metal muy poco usado. Estas monedas, cuyo valor es de 10 y 20 céntimos, tienen la apariencia de las francesas de 1 y 2 francos. Muchos campesinos, engañados por el brillo de las nuevas monedas, han recibido por 2 francos las piezas de 20 céntimos, y lo que es mas notable aun, un jefe de la fábrica de moneda ha recibido de un cochero, como vuelta de un napoleon, una moneda de níquel.

—Hace cuatro años que se trabaja sin descanso en Cronstadt en transformar el personal y el material de la escuadra rusa. Los trabajos han tomado últimamente tal desarrollo, que el Gran Duque Constantino se compromete á poner en el mar en la primavera próxima, una escuadra mas fuerte que la que poseia Rusia antes de la guerra de Crimea.

—Dos fabricantes de los Estados Unidos han hecho una apuesta de 500 duros, comprometiendose uno de ellos á ejecutar en doce horas las numero-

sas operaciones necesarias para transformar la lana en bruto, en una levita en disposicion de usarse. El que se comprometia á esto ha ganado la apuesta.

Turin 10.—La *Opinione* desmiente la noticia de que Garibaldi ha venido á conferenciar con el rey.

París 11.—Noticias de Washington con fecha del 30 de enero anuncian que Mr. Buchanan ha enviado instrucciones á la escuadra federal prohibiendo que entre en el puerto de Busacole, y mandando que permanezca en la defensiva, á no ser que fuera atacado el fuerte Pickent.

Ha llegado á Washington, para facilitar el compromiso, una comision de comerciantes y de banqueros de Nueva-York.

Se espera una mayoría antiseparatista en la convencion de la Virginia. La convencion de Tejas es favorable á una separacion inmediata.

Los cambios están á 107.

Londres 11.—Hay noticias de Washington que alcanzan al 30. La convencion de Tejas se ha pronunciado por la separacion de aquel Estado.

—A la fecha del 31 que es á la que alcanzan las noticias de los Estados Unidos se hacian esfuerzos para conseguir una reconciliacion entre los Estados del Sur y los del Norte.

MAHON.

Ayer, segun nos han informado, pasó el Juzgado de 1.^a Instancia á Ciudadela, donde dicen haberse cometido un horroroso crimen. Un mozo de labranza de un cortijo de las cercanias ha sido bárbaramente asesinado, y el cadáver arrojado á un estanque. Se habla tambien de tentativa de robo, y ojalá no veamos confirmados ninguno de estos dos casos, bien lamentables en todos los países, y particularmente en el nuestro, que con tanto horror mira estos deplorables sucesos.

Suscripcion para facilitar algunos auxilios á la desgraciada y desamparada familia de Catalina Arbona viuda y vecina de Villa Carlos, cuyo esposo e hijo perecieron en el mar y á las inmediaciones del Esperó el dia 8 del actual.

Rs. vn.

Suma anterior	494
D. A. Pons y Comellas	20
» Francisco Nusa	20
» Julio Soler	40
» Fernando Montanari	4
» M. M.	4
» Juan Bernal	2

„ A. G. y V. natural de Villa-	
„ Cárlos y residente en Tampico.	400
„ M. N. P.	4
„ José Victori.	40
„ N. N.	4
„ N. N.	40
„ N. N.	4
„ J. C. M.	4

387

Se suscribe en la tienda de D. N. Fábregues (Aguila de oro), en esta imprenta y demás puntos de suscripcion del Diario.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy

San Leon obispo y confesor y Santa Irene vírgen.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la iglesia parroquial de Santa María.

En la propia iglesia, despues de la misa mayor, predicará D. Francisco Arbona Pbro., y por la tarde á las 6 se practicará el devoto ejercicio de la BUENA MUERTE.

Santo de mañana.

San Felix obispo y los setenta mártires.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale a las 6 h. y 46 m. y se pone á las 5 y 43 m.

La luna sale á las 12 y 33 m. de la M. y se pone á las 3 y 13 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 19 de Febrero de 1861.

Servicio para el 20.

Gefe de dia: Don José Capllonch, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Valencia n.º 23.—Parada, hospital y provisiones, Valencia.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entradas.

De Argel en 2 dias falucho esp. Africano de 37 t., pat. Pablo Benjam, con 6 trip, 16 pas., tablonos y otros efectos.

De Alcudia en 20 horas laud esp. Cármen de 39 t., pat. Juan Pujol, con 7 trip, 1 pas. y carbon.

De Palma en 32 horas laud esp. San Pablo de 24 t., pat. Antonio Simó, con 6 trip., 1 pas. é yeso.

Salidas.

Para Alcudia y Barcelona el vapor, correo Mahoués, de 87 t., cap. D. Antonio Uictory, con 18 trip., 57 pasajeros, 580 cajas galleta, 37 qq. higos y otros efectos.

Buques despachados.

Para San Cárlos de la Rápita javeque esp. Esperanza de 27 t., cap. D. Juan Clar, con 6 trip. y cascos vacios.

AVISOS OFICIALES.

No habiendo tenido efecto la subasta que debió verificarse el jueves anterior, de una porcion de cisco de carbon de piedra procedente de la fragata de S. M. el Rey de los Países Bajos nombrada Evertsen, se verificará el juéves próximo á las diez de la mañana en el arsenal de este puerto.

Las condiciones se manifestarán en el mismo acto, y la subasta se efectuará por lotes de 100 quintales.—Mahon 19 febrero de 1861.—El cónsul de los Países Bajos en las Islas Baleares.—P. L. Valls.

LOTERIA NACIONAL MODERNA.

Administracion principal de Menorca.

HOY á las doce del dia se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar el dia de mañana, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 30,000 billetes al precio de 150 rs., distribuyéndose 168,750 pesos en 1400 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fuertes.
1 de	45.000

452

Partieron algunos andorranos para ejecutar la órden, pero ¿qué habian de hacer? La mayor parte estaban desarmados y los que llevaban trabucos, no habian pensado en hacer provision de balas para asistir á una fiesta. Divisaron á lo lejos á Michael Moro, quien despues de bajar de la roca por otro lado, volvió á sus inaccesibles montes: rodeábale su partida para defenderle bien armada y dispuesta para el combate, obligando á mantenerse á respetuosa distancia á los celosos andorranos, sedientos de venganza, pero imposibilitados para satisfacerla.

Entretanto llegara el veguer con los ancianos al parage donde estaba Isidoro, cercado de sus inconsolables criados. El nieto de Beltran reconoció al veguer y le dijo con dulzura.

— Ilustre veguer, no me compadezcáis... no os empeñeis en castigar á mi matador... vale mas morir, que vivir anatematizado por la reprobacion, la maldicion general!

El veguer le apretó la mano suavemente.

— Vivireis, hijo mio, le dijo conmovido, vivireis para reparar tantas faltas.... vuestra herida no será acaso mortal....

Hallábase allí casualmente el cirujano; quien examinó la herida del malhadado mancebo: al cabo de un momento de silencio se levantó y miró al veguer con aire significativo.

— Ya comprendo, dijo Isidoro con admirable presencia de ánimo. Michael tiene buena puntería y yo doy gracias á Dios.... Ilustre veguer, dignaos disponer que me trasladen inmediatamente á la casa de mis padres. Quizá me quede tiempo aun para reparar aquellas

449

— Para el hijo maldito solo resta ódio y desprecio! Atrás el hijo culpable y deshonorado! Y dió á huir sin estenderse en mas pormenores.

— Maldito! repitió Isidoro con amarga sonrisa y sin moverse de su sitio.

Acto continuo, echó á andar con el mismo paso acompasado y automático. Siguiéronle sus compañeros y en el resto del camino no les fué posible acercarse á montañés alguno para interrogarle de nuevo.

Huian todos á su aproximacion como esas sombras fantásticas que se piensa tocar á cada instante y que esquivan el tacto humano. Tambien por lo graves y silenciosos podian pasar por sombras, y hasta el fin del viage ningun acento de voz humana percibieron los viajeros. El silencio y el gentio formaban un contraste aterrador.

Acaban de aparecerse la aldea y la habitacion de Beltran Duba. Aun se divisaba una porcion de andorranos que se agitaban en la pradera donde estaba dispuesto el festin. Habia ya recibido sin duda la noticia del regreso de Isidoro, porque todas las miradas se dirigian á la montaña por donde él bajaba. A medida que disminuia la distancia, iban siendo los curiosos mas y mas atrevidos: los habia que osaban atravesar el camino por cincuenta pasos por delante de ellos; otros se le acercaban corriendo como para cerciorarse de la verdad y al cabo de un momento de rápida observacion, se volvian velozmente.

En este momento caminaban los anatematizados por el laberinto de rocas de asperon encarnado que precedian á la aldea y muchas de las cuales dominaban á las habitaciones. Estas rocas, cortadas casi todas á pico é

1	de	12.000
1	de	4.000
1	de	2.000
12	de 1.000	12.000
14	de 500	7.000
20	de 400	8.000
1030	de 75	78.750
1100		168.750

Los Billetes están divididos en *Décimos* que se espendeden á 45 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 20 de Febrero de 1861. — Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

ALUMBRADO DE GAS.

Considerando algunas personas de que seria de general conveniencia constituir una Empresa para alumbrar con gas; á fin de saber si es realizable, se invita por el presente á todos los que deseen interesarse en el particular, á que el Domingo próximo 24 del actual á las tres de la tarde, concurran á la reunion, que previo el correspondiente permiso, tendrá lugar en las Casas Consistoriales, á fin de que en vista de los datos

que se manifestarán, se pueda resolver sobre las bases, en que podría constituirse dicha Empresa.

CONFITERIA ORIENTAL.

JUAN B. VISA

Confitero de Cámara de S. M.

En dicho establecimiento se acaba de confeccionar el apreciado dulce de la estacion ARANJAT á 27 cuartos la libra.

En la calle de la Arravaleta n.º 24 hay varios muebles de caoba para vender, hallándose todos en muy buen estado.

NODRIZA.

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en su misma casa.

EL TÁMESIS,

CALLE DEL CASTILLO N.º 70.

En dicho establecimiento se cantará esta noche el romance Jugar con

fuego, el primer acto de Rosendo el enamorado ó la muerte del Guardiao, y el aria de la ópera Hernani.

Para ARGEL.

Saldrá esta semana el pailebot español Gallo de Oro al mando del capitán D. Miguel Hernandez y Andreu; admite cargo y pasajeros y para el ajuste acudirán á la calle de los Frailes n.º 28.

Para BARCELONA.

Saldrá á la mayor brevedad el falucho Caballo, patron Miguel Landino Admite carga y pasajeros y lo despacha el patron Diego Llamblas, calle del Moistin.

Para PALMA.

Saldrá el sábado dia 23 del corriente el falucho Sta. Ana, su patron Juan Vanrell. Admite carga para dicho punto.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 24.

inaccesibles, formaban sombrías gargantas á través de las cuales iba el camino. En algunas quebrás y en parages donde nadie creeria que pudiese penetrar el mas intrépido gamo, habíanse apostado los exploradores mas tímidos. Un niño solamente, que no pudiera alcanzar á sus padres, refugiados sin duda en las alturas vecinas, estaba en uno de los desfiladeros sentado tranquilamente á la orilla del camino.

—Niño, dijo Pedro con voz cariñosa, puedes decirme lo que ha ocurrido en la aldea cuando se supo la marcha de Isidoro Duba?

El niño se estremeció y replicó con inocente terror y rábía.

—Isidoro Duba! mi madre me ha dicho que no se debía volver á pronunciar ese nombre sin hacer la señal de la cruz, pues es nombre de un condenado... de un maldito.

Isidoro le miró con ademan sombrío.

—Las madres lo repiten á sus hijos, los hijos se acordarán cuando sean viejos! murmuró delirando, la maldición se trasmirá á la posteridad mientras exista el nombre de los Duba....

—Pero, y el padre, y el ilustre Beltran? repuso Pedro haciendo un doloroso esfuerzo.

—Mi madre ha dicho que el ilustre Beltran estaba en el cielo, y era justo adorarle como un santo mártir...

—Ha muerto! yo le he asesinado! dijo Isidoro cayendo de rodillas.

—Muerto por causa vuestra! repitieron los montañeses apartándose de Isidoro con terror y hastio. Maldición sobre Isidoro Duba, asesino de su abuelo!

Esta terrible reprobacion de sus fieles servidores

postró del todo á Isidoro, y el niño huyó exhalando alaridos de terror.

En aquel instante resonó una voz ronca y burlesca en una cumbre vecina.

—Isidoro Duba! dijo la voz.

Isidoro no contesto.

—Isidoro! repitió la voz con acento mas terrible.

—Levantóse el jóven y dijo fuera de sí, ¿quién me llama? es la voz de Satán que me pide cuenta de la sangre que he derramado? Alzó los ojos, y al extremo de una fragosa roca estaba de pié Michael Moro con su trabuco en la mano.

—Mírame Isidoro, dijo la misma voz lúgubre é irónica; he prometido á tu abuelo herirte frente á frente... Toma, vengo á toda la Andorra!

Al mismo tiempo estalló un trabucazo. Bien hubiera podido Isidoro evitar la bala, pero los que estaban á pocos pasos notaron que por el contrario presentaba el pecho al feroz asesino: fué atravesado de parte á parte, é Isidoro cayó redondo gritando con una espresion estraña de contento.

—Oh! gracias, Michael Moro! bien venida sea la muerte para el hijo maldito y asesino!

Entonces apareció una multitud de gente á la entrada del desfiladero. Eran el veguer y algunos otros personajes importantes que noticiosos del regreso de Isidoro acudian á su encuentro y acababan de ser testigos de la espantosa catástrofe.

—Corred, corred, dijo el veguer con energía á los circunstantes, preened al miserable que ha asesinado á ese desdichado jóven; perseguidle como á una bestia feroz si no podeis apoderaros de su persona!